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Die Partei dos Mlttelstandes

Interpellation Marco Albrecht

Allee far Alle, Verbesserung der WC-Situation

Die Allee, direkt beim Bahnhof gelegen ist neben dem Stadtweiher eine der 6ffentlich
zuganglichen Anlagen in unserer sch6nen Stadt, wo man sich grundsatzlich gerne aufhalten
warde. Mit dem Brunnen und dem Soldatendenkmal, den Kastanienbaumen und den
zahlreichen sitzbanken ist die Allee auch eine Visitenkarte der Stadt WiI, aIr Gaste und
Einheimische, sei es nach derAnkunft in WiI, nach dem Einkauf, oder einfach zum
Verweilen .

Besonders an heissen Sommertagen, aber auch bei halbwegs guter Witterung ist die Allee
gut besucht, von alt und jung sowie Personen mit unterschiedlicher Herkunft.

In letzter Zeit stellen jedoch Anwohner, Gewerbetreibende, Passanten und nicht zuletzt
Sch01erinnen und Sch01er sowie Lehrpersonen des Alleeschulhauses fest, dass sich die
Aufenthaltsqualitat in derAllee merklich verschlechtert hat.

Offenbar hat sich nicht nur in der Allee selbst, sondern auch neben und hinter dem
Alleeschulhaus eine Drogenszene gebildet, bzw. es droht ein sozialer Brennpunkt zu
entstehen, welcher sich je langer je mehr auch tagsOber ausbreitet, ohne ROcksicht auf die
Sch01erinnen und SchCller. Die Situation verschlechtert sich in den Abend- und
Nachtstunden, wenn die Allee Treffpunkt von Randstandigen aller Art wird. Benachbarte
Gewerbebetriebe berichten von Streitereien unter Betrunkenen und Leuten, die ihre Notdurft
Oberall in der Allee verrichten, anstatt das 6ffentliche WC am oberen Ende der Allee zu
benutzen, vielleicht auch, weil das denkmalgeschOtzte Hauschen nicht leicht als Toilette
erkennbar ist. Eine bessere Beschilderung ware schon ein Anfang.
Allgemein ist die WC-Situation in der Innenstadt zwischen SOdquartier und Bahnhofstrasse
unbefriedigend, zumal die WCs am Bahnhof neuerdings kostenpflichtig sind und jene bei der
St. Peter-Kirche und dem Pfarreizentrum nicht immer zuganglich sind.
Daran anknClpfend k6nnte der Umgang mit den verschiedenen Anspruchsgruppen im St.
Peterpark als Vorbild dienen. Alle fClhlen sich dort beim Aufenthalt wohl, Kirchgangerlnnen,
Randstandige, Passanten, Pfarreizentrumsbenutzer, usw. Die Sozialen Spannungsfelder, die
sich vor einigen Jahren ergaben, wurden und werden auf einfache Weise durch die
Zusammenarbeit von Kirchgemeinde (teilweise GrundeigentOmer), Stadt, Sicherheitsdienst
und aktiver Kirchlicher Sozialarbeit (Bsp. Lamm am Spiess und andere Anlasse auch fOr alle
Parkbesucherlnnen) und Toleranz sowie Dialog mit den Leuten vor Ort ge16st. wahrend der
Offnungszeiten des Pfarreizentrums und der Kirche stehen genClgend WCs zur VerfClgung
und es ist deutlich sauberer. Beispielsweise eine Verlangerung der Offnungszeiten des
6ffentlichen WC St. Peter ware wOnschenswert, auch im Interesse der alteren
MitbOrgerlnnen. Laut UNO ist das Recht auf eine saubere Toilette sogar ein Menschenrecht.
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Gemass Medienberichten, die von der Polizei bestatigt wurden, sind in WiI in letzter Zeit im
Bahnhofsbereich, zu welchem auch die Allee geh6rt, vermehrt Velodiebstahle gemeldet
worden. Zusammen mit der Situation rund um das Alleeschulhaus zeigt dies, dass sich die
Entwicklung der 6ffentlichen Sicherheit in einem der meistfrequentierten Teile der Stadt
verschlechtert.

Der Stadtrat ist gefordert, entsprechende Massnahmen zu ergreifen und wird gebeten, die
folgenden Fragen zu beantworten:

1.

2

3.

4.

Teilt der Stadtrat die Meinung, dass Drogenkonsum und Drogenhandel bei einem
Schulhaus auf keinen Fall toleriert werden dClrfen?
Ist der Stadtrat bereit, vermehrt praventive und repressive Massnahmen zu treffen,
um die Situation im Bereich der Allee zu verbessern?
KarIn die Stadt zu Praventionszwecken vermehrt die mobile Jugendarbeit auch
ausserhalb der BOrozeiten einsetzen, sowie bestehende Freiwilligenorganisationen
bitten, aktiv zu werden?
Ist der Stadtrat bereit, technische oder baulichen Massnahmen zu treffen, z.B. die
Beleuchtung in derAllee zu verbessern und das 6ffentliche WC aufzuwerten und
sichtbarer zu machen? Sieht der Stadtrat die M6glichkeit von Sofortmassnahmen?
Wie sieht der Stadtrat die M6glichkeit, die Beschilderung der 6ffentlichen WCs in der
Stadt Wil SG zu verbessern?

Marco Albrecht
17. November 2022
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